

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa gelar sarjana yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku

Serang, 2 Oktober 2020

Penulis

**Lailatul Fitriyah**  
**NIM: 161330049**

## ABSTRAK

Nama: **Lailatul Fitriyah**, NIM: **161330049**, Judul Skripsi: **“Dakwah Bil Hal Komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) (study pada komunitas bernas di Kota Serang)”**, Jurusan: Komunikasi dan penyiaran Islam, Fakultas: Dakwah UIN (Universitas Islam negeri) Sultan Maulana Hasanuddin Banten tahun tahun 1441 H / 2020 M.

Islam adalah agama yang mewajibkan pemeluknya untuk melakukan dakwah sesuai kemampuannya. Dakwah tidak hanya dengan lisan, tetapi dakwah juga dengan tulisan maupun perbuatan. Saat ini, banyak sekali masyarakat yang kekurangan akan kebutuhannya, salah satunya yaitu kebutuhan pangan. Dengan demikian, masyarakat yang kurang mampu sangat membutuhkan bantuan dari masyarakat yang mampu. Saat ini banyak relawan yang melakukan kegiatan dakwah bil hal, salah satunya komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang). komunitas ini melakukan kegiatan dakwah bil hal dengan melakukan kegiatan berbagi nasi untuk masyarakat yang kurang mampu di kota Serang.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka timbul sebuah rumusan masalah dalam penelitian ini, yaitu : bagaimana bentuk dakwah bil hal komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) ? bagaimana sasaran dari aktivitas dakwah bil hal yang dilakukan komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) ? faktor pendukung dan penghambat aktivitas dakwah bil hal yang dilakukan komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang).

Metode penelitian dalam penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif dengan teknik analisis data deskriptif. Kemudian sumber data di dapat melalui observasi di lapangan, melalui wawancara dengan komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) yang menjadi subjek dakwah dalam penelitian ini. Dokumentasi dari aktifitas dakwah yang di lakukan oleh komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang).

Berdasarkan hasil penelitian yang di lakukan penulis menunjukkan bahwa bentuk dakwah bil hal yang dilakukan oleh komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) adalah dengan mengingatkan dan menanamkan nilai-nilai bersedekah kepada masyarakat. Komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) mempunyai beberapa bentuk-bentuk dakwah bil hal diantaranya yaitu : berbagi nasi, ramadhan berbagi, usaha bersama komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang), dan belajar bersama. Tujuan dan sasarannya yaitu mengajak masyarakat untuk selalu gemar berbagi dan senantiasa peduli kepada sekitar khususnya yang kurang akan pangan dan pendidikan. Adapun sasarannya yaitu tukang becak, pemulung, dan anak jalanan.

Kata kunci: dakwah bil hal, sedekah, dan komunitas.

## ABSTRACT

Name: Lailatul Fitriyah, NIM: 161330049, Thesis Title: "Dawah Bil Hal Komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) (study in bernas community in Serang City)", Department: Islamic Communication and Broadcasting, Faculty: Dawah UIN (State Islamic University) Sultan Maulana Hasanuddin Banten year 1441 H / 2020 AD.

Islam is a religion that requires its people to do da'wah according to its ability. Da'wah is not only verbal, but da'wah also with writing and deeds. Nowadays, many people are deficient in their needs, one of which is food needs. Thus, under-able communities desperately need help from able communities. Nowadays, many volunteers do dawahbil things, one of them bernas community (Berbagi Nasi Seran). this community conducts dawah bil hal activities by doing rice sharing activities for underperforming communities in Serang city.

Based on the background above, then there is a formula of problems in this study, namely: how is the form of dawah bil community thing BERNAS (Berbagi Nasi Serang) ? how is the goal of da'wah bil activity what the BERNAS community (Berbagi Nasi Serang) does? supporting factors and inhibition of dawah bil activities that the BERNAS community (Berbagi Nasi Serang) does.

The research method in this study uses qualitative research with descriptive data analysis techniques. Then the data source can be through observation in the field, through interviews with bernas community (Berbagi Nasi Serang) who are the subject of dawah in this study. Documentation of da'wah activities carried out by bernas community (Berbagi Nasi Serang).

Based on the results of the study conducted by the authors shows that the form of dawah bil thing done by the bernas community (Berbagi Nasi Serang) is to remind and instill the values of charity to the community. Bernas Community (Berbagi Nasi Serang) has several forms of dawah bil things such as: sharing rice, ramadhan berbagi, joint business with bernas community (Berbagi Nasi Serang), and learning together. The goal and goal is to invite the community to always love to share and always care for the surroundings, especially those who lack food and education. The targets are pedicabs, scavengers, and street children.

Keywords: dawah bil things, charity, and community.



**FAKULTAS DAKWAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)**  
**SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas  
 Lamp : -  
 Hal : **Ujian Munaqosyah**  
**a.n. Lailatul Fitriyah**  
**NIM: 161330049**

Kepada Yth.  
**Dekan Fakultas Dakwah**  
**UIN SMH Banten**  
 Di –  
 Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama **Lailatul Fitriyah**, NIM: **161330049** dengan judul “**Dakwah Bil Hal Komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang)**”, telah diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI), Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian, atas segala perhatian Bapak dan Ibu kami ucapkan terima kasih.  
*Wassalamu'alaikum Wr. Wb*

Serang, 2 November 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag, M,A**  
**NIP: 197206261998031002**

**Hj. Rina Darojatun, S.Sos, M.Ikom**  
**NIP: 197906012005012008**

**DAKWAH BIL HAL KOMUNITAS BERNAS (Berbagi Nasi Serang)  
(study pada komunitas bernas Kota Serang)**

Oleh:

**LAILATUL FITRIYAH**

**NIM: 161330049**

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag, M,A**  
**NIP: 197206261998031002**

**Hj. Rina Darajatun, S.Sos, M.Ikom**  
**NIP: 197906012005012008**

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan  
Komunikasi dan Penyiaran Islam

**Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag.**  
**NIP: 196311151994031002**

**Muhibuddin, S.Sos., M.Si.**  
**NIP: 197006201999031004**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Lailatul Fitriyah**, NIM: **161330049**, yang berjudul “**Dakwah Bil Hal Komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang)**” pada tanggal 10 November 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Satu (S1) pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 10 November 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Muhibuddin, S.Sos., M.Si.**  
**NIP: 197006201999031004**

**Hilda Rosida, S.S., M.Pd**  
**NIP: 198311212011012011**

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**Dr. Hj, Ilah Holilah, S.Ag., M.Ag.**  
**NIP: 197101061998032003**

**A.M, fahrurrozi, S.Psi., M.A**  
**NIP: 197506042006041001**

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag, M,A**  
**NIP: 197206261998031002**

**Hj. Rina Darojatun, S.Sos, M.Ikom**  
**NIP: 197906012005012008**

## **PERSEMBAHAN**

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua tercinta, Ayahanda tercinta H. Matlubi dan Ibunda Tercinta Hj. Mahfudoh, terimakasih atas perjuangan dan pengorbanan selama ini yang selalu memberikan semangat, doa, serta saran yang amat berharga bagi penulis. Semoga beliau selalu dalam lindungan-Nya dan di panjangkan umur-Nya. TeteH tersayang Mawaddaturrohmah serta adik tersayang Wafik Ajizah dan Inna Sofwatillah, terimakasih telah menemani hari-hari penulis dan memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.

Tidak lupa penulis persembahkan skripsi ini untuk partnerku Nur Ahdi Asmara, sahabat-sahabatku Genggong, teman-teman KPI (Komunikasi dan Penyiaran Islam) 2016 terkhusus kelas KPI-B 2016, serta teman-teman komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) yang telah turut serta dalam penulisan skripsi ini, baik yang membantu, mendoakan, memberi semangat, serta kasih dan sayangnya kepada penulis. Terimakasih sudah hadir dalam suka maupun duka perjalanan penulis dalam menyusun skripsi.

## MOTTO

قُلْ إِنَّ رَبِّي يَبْسُطُ الرِّزْقَ لِمَنْ يَشَاءُ مِنْ عِبَادِهِ وَيَقْدِرُ لَهُ وَمَا أَنْفَقْتُمْ مِنْ شَيْءٍ فَهُوَ

يُخْلِفُهُ وَهُوَ خَيْرُ الرَّازِقِينَ-

*“Katakanlah, sungguh Tuhanku melapangkan rezeki dan membatasinya bagi siapa yang dia kehendaki di antara hamba-hambanya. Dan apa saja yang kamu infakkan, Allah akan menggantinya dan Dialah pemberi rezeki yang terbaik.”*

*(Q.S. Saba' : 39)*



## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Lailatul Fitriyah, lahir di Serang, 19 Januari 1998. Penulis beralamat di Jl. Empat Lima Kaujon Baru 002/013, Kecamatan Serang, Kabupaten Serang, Provinsi Banten. Penulis adalah anak ke dua dari 4 bersaudara dari pasangan bapak H. Matlubi dan ibu Hj. Mahfudoh.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh SDN 7 Kota Serang lulus pada tahun 2010, MTS Al-Mubarak lulus pada tahun 2013, SMA Al-Mubarak lulus pada tahun 2016. Kemudian penulis melanjutkan ke perguruan tinggi di Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten mengambil jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

Selama menjadi mahasiswa di perguruan tinggi tersebut, penulis aktif di Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI), Komunitas Dakwah KPI (Komunikasi dan Penyiaran Islam), Unit kegiatan Mahasiswa (UKM) Unit Pengembangan Tilawatil Quran (UPTQ), dan Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII).

## KATA PENGANTAR

Puji syukur atas ke hadirat Allah SWT atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul Dakwah Bil-Hal Komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) (study pada komunitas BERNAS Kota Serang), tanpa halangan yang berarti, Shalawat serta salam tidak lupa penulis haturkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, beserta para keluarga dan sahabatnya. Syukur Alhamdulillah, dengan penuh perjuangan penulis dapat menyelesaikan berbagai pihak.

Penyelesaian skripsi ini bukanlah perkara yang mudah dan instan. Begitu banyak halangan dan membuat penyelesaiannya tersendat. Begitu banyak hal yang harus penulis perjuangkan agar skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Namun berkat uluran tangan dan motivasi yang tak pernah henti dari berbagai pihak, pada akhirnya penulisan skripsi ini dapat rampung seperti yang diharapkan.

Oleh karenanya, pada kesempatan ini penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada :

1. Bapak Prof. Dr. Fauzul Iman M.A selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag selaku Dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak Muhibuddin S.Sos, M.Si selaku Ketua Jurusan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag, M.A selaku pembimbing I dan Hj. Rina Darojatun, S.Sos, M.Si selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran guna memberikan masukan, kritik bahkan petuah-petuah bijak serta kemudahan selama proses bimbingan.
5. Seluruh dosen Fakultas Dakwah yang telah memberikan ilmu yang sangat berharga selama penulis menjalani perkuliahan. Dan seluruh staf serta

karyawan perpustakaan utama dan perpustakaan fakultas Dakwah yang telah melayani dalam peminjaman referensi untuk keperluan penelitian ini.

6. Komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang), ketua umum komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang), Doni dan beserta para anggota lainnya yang telah memberikan ijin bersedia serta meluangkan waktu untuk keperluan wawancara terkait penelitian ini.
7. Ayahanda tercinta H. Matlubi dan Ibunda Tercinta Hj. Mahfudoh, terimakasih atas perjuangan dan pengorbanan selama ini yang selalu memberikan semangat, doa, serta saran yang amat berharga bagi penulis. Semoga beliau selalu dalam lindungan-Nya dan di panjangkan umur-Nya.
8. Tete tersayang Mawaddaturrohmah serta adik tersayang Wafik Ajizah dan Inna Sofwatillah, terimakasih telah menemani hari-hari penulis dan memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Partner tersabar dan tersayang Nur Ahdi Asmara, terimakasih telah menemani, membantu penyusunan skripsi serta selalu sabar mendengar keluhan penyusunan skripsi. Dan sahabat tercinta Genggong, Annisa Intan Mulyani, Yovy Oktavia, Anis Cahyani, Dea Faradibah, Eka Rita Anggung Lestari, Dida Mardiana, Rovita Rizkiana Putri, dan Ulfiyah Nuraini, terimakasih selalu memberikan semangat dan motivasi bagi penulis.
10. Teman-teman satu perjuangan KPI B angkatan 2016, terimakasih atas hari-hari yang sangat berharga saat penulis menjalani perkuliahan. Dan semua pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat di sebutkan satu per satu. Tanpa mengurangi rasa hormat, penulis ucapkan terima kasih.

Atas jasa-jasa mereka, penulis hanya bisa memohon do'a semoga amal mereka mendapatkan balasan yang sesuai dari Allah SWT. Akhirnya penulis berdo'a semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi siapa saja yang membaca terutama bagi civitas akademik UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 16 Mei 2020

Lailatul fitriyah

**DAFTAR ISI**

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	<b>i</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>ii</b>
<b>ABSTRACT</b> .....	<b>iii</b>
<b>NOTA DINAS</b> .....	<b>iv</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSYAH</b> .....	<b>v</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	<b>vi</b>
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	<b>vii</b>
<b>MOTTO</b> .....	<b>viii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	<b>ix</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>x</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	5
C. Tujuan Penelitian.....	5
D. Manfaat Penelitian.....	5
E. Penelitian Terdahulu yang Relevan.....	6
F. Kajian Teori.....	7
G. Metode Penelitian.....	10
H. Sistematika Pembahasan.....	13
<b>BAB II LANDASAN TEORI</b> .....	<b>15</b>

A. Dakwah.....	15
B. Strategi Dakwah.....	24
C. Sedekah.....	28
D. Komunitas.....	32
<b>BAB III GAMBARAN UMU KOMUNITAS BERNAS (Berbagi Nasi Serang)</b> .....	<b>35</b>
A. Profil Komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang).....	35
B. Struktur Organisasi komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang).....	37
<b>BAB IV AKTIVITAS DAKWAH KOMUNITAS BERNAS (Berbagi Nasi Serang)</b> .....	<b>41</b>
A. Bentuk Dakwah Bil Hal Komunitas BERNAS .....	41
B. Tujuan dan Sasaran dari Aktivitas Dakwah Bil Hal yang dilakukan komunitas BERNAS (Berbagi Nasi Serang) .....	49
C. Faktor Pendukung dan Penghambat Aktivitas Dakwah Bil Hal yang Dilakukan Komunitas bernas.....	51
<b>BAB V PENUTUP</b> .....	<b>55</b>
A. Kesimpulan .....	55
B. Saran.....	56
<b>DAFTAR PUSTAKA</b> .....	<b>58</b>
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b> .....	<b>62</b>